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Abstract (en)
The module (1) has male and female assembling elements formed from metal parts anchored in a concrete block (11). The male assembling
element has a cylinder (12) and a sleeper (20) projecting relative to the block and an upper reservation (24) opening on a flat (6) of the module. A
female assembling element has a hollow semi-cylinder (42) partially receiving a cylinder of another separation module (100), a reservation opening
on a flat of the former module and a lower reservation (52) opening on a base of the former module and receiving a gusset (22) of the latter module.
An independent claim is also included for a concrete track separation barrier, comprising separation modules.

Abstract (fr)
Ce module de séparation de voies en béton comprend un bloc de béton (11), un élément mâle et un élément femelle d'assemblage situés chacun
à une extrémité du bloc de béton (11) et formés de pièces métalliques ancrées dans le bloc de béton. L'élément mâle d'assemblage comprend un
cylindre (12) en saillie par rapport au bloc de béton (11) et s'étend autour d'un axe (A 12 ), perpendiculaire à un axe longitudinal du module, une
semelle (20) en saillie par rapport au bloc de béton (11) s'étendant selon l'axe longitudinal du module (1) et comportant un gousset (22) saillant par
rapport à la semelle (20), selon un axe (A 22 ) parallèle à l'axe du cylindre (A 12 ) et une réservation (24) débouchant sur une face supérieure (6) du
module (1). L'élément femelle comprend un demi-cylindre creux (42) apte à recevoir en partie un cylindre (12) en saillie d'un second module (100),
une réservation (54) débouchant sur la face supérieure (46) du module (1) et une réservation (52) débouchant sur une face inférieure du module,
apte à recevoir le gousset (22) d'un autre module (100) identique.
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